



## LOZÈRE

3 ARRONDISSEMENTS, 24 CANTONS, 198 COMMUNES, 132150 HABITANTS

**Géographie.** — Le département de la *Lozère*, ainsi appelé de sa plus haute montagne, a la forme d'un ovale irrégulier, allongé du N.-N.-O. au S.-E. Il se compose de presque tout le *Gévaudan*, qui avait pour capitale Mende, et d'une faible partie des anciens diocèses d'Alais et d'Uzès, le tout relevant du Languedoc. Ses 5170 kilomètres carrés le placent au 73<sup>e</sup> rang pour la superficie.

Tout en hauts plateaux, ce département est peut-être le premier pour l'altitude moyenne, soit de 900 à 1300 mètres. Les montagnes qui le sillonnent sont, du sud au nord : les *Cévennes* proprement dites, comprenant le massif de l'Aigoual (1567 mètres à l'Hort-Dieu), surmonté d'un observatoire météorologique, et la chaîne porphyrique de la Lozère, qui atteint 1702 mètres au pic de Finiels, point culminant du territoire : située au sud-est de Mende, cette chaîne est flanquée de la montagne de Bougès, 1500 mètres, et de celle du Goulet, 1499 mètres, séparée elle-même par la vallée du Chassezac des monts de Mercoire, où trône à 1500 mètres le Mourre de la Gardille. Plus au nord s'allongent la granitique Margeride et à l'ouest les basaltiques monts d'Aubrac : celle-là dominée par le Truc de Randon, 1554 mètres, ceux-ci par le Truc de Mailhebiau, 1471 mètres. Enfin au sud-ouest s'étendent les vastes causses Méjean et de Sauveterre, hauts plateaux calcaires, dénudés et sans eaux courantes, séparés par la profonde vallée du Tarn et contrastant fort avec le reste du pays. La sortie du gardon d'Anduze, au sud-est, marque le